



Dr. José Acosta

Editor en Jefe de la Revista Vestigium

El por venir en Latinoamérica no está determinado, no está dado. Sumergido en la incertidumbre, el por venir es abierto. La historia de la humanidad engloba una dinámica de lo inacabado, desvíos, incertidumbres. En otras palabras, muestra evidencias de transformaciones, una mixtura entre determinismo y lo imprevisible. Desde esta perspectiva la realidad es apenas una casualidad particular de lo posible.

Lo posible está siempre en potencia, en suspensión, en estado de fluctuación. La idea de transformar, de ir en busca de lo nuevo, permitiría sentar las bases para un pensamiento que conciba la emergencia de una ciencia acorde con la realidad latinoamericana y caribeña. Observada la especie humana, la historia de la sociedad y de la cultura, es ciertamente ahí que se configura la relación incierta, es verdad, pero al mismo tiempo es más apasionante situándose entre lo que está en potencial y el dominio de la libertad exploratoria, operativa e intencional.

Abogar por la construcción de una ciencia en armonía con nuestro contexto, con nuestra realidad supone, entre otros, apostar a favor de una formación que conlleve a la integridad del ser humano. El propósito es coadyuvar para desmontar la hegemonía de las investigaciones que poco o nada aportan a la solución de los graves problemas de la sociedad. De esta forma se posibilitaría irrigar la autoestima intelectual, esencial para la gestación de sujetos más vivos, autónomos, auténticos artífices del pensamiento, la ciencia y la historia. Lo que acarrearía la implicación del ser humano en el saber.

Desde este panorama se avizora el compromiso de los hombres y mujeres de ciencia. Se trata, entonces, de tomar conciencia de tal implicación, relativizar el sentido de objetividad, fracturar las verdades absolutas, así como incentivar los intercambios dialécticos comprensivos e intersubjetivos para dinamizar un pensamiento que robustezca la singularidad y la diversidad de la ciencia para revitalizar la condición humana.

Convencidos de que tal horizonte es posible, presentamos a la comunidad de investigadores, innovadores, tecnólogos y académicos el Volumen 2, Número 1 de la

Revista *Vestigium*, edición que muestra producciones intelectuales que brindan su aporte para la construcción de la ciencia concebida como instrumento de emancipación y desarrollo de la sociedad.

Para *Vestigium* la ciencia es un recurso esencial, tanto en lo referente a la generación de nuevos saberes como en lo relacionado al aporte de soluciones a problemas científicos, culturales, sociales, políticos, económicos, tecnológicos y educativos. Por lo que ha de ser una vía que permita tanto la relación dialéctica y dialógica entre las distintas disciplinas como la promoción del diálogo constante sobre las diferentes posibilidades de movilidad de los saberes en diversos escenarios.

Vestigium, desde este horizonte, abre sus puertas para recibir y difundir aquellos conocimientos que apunten hacia la promoción de la reflexión, la innovación y la creatividad, con miras al desarrollo de otros modos de pensar para contribuir en la generación de proyectos con soluciones pertinentes a los requerimientos de la región; así como impulsar solidaridades y entendimientos basados en el respeto a la diversidad de pensamiento y el fomento de una conciencia ética que promueva la construcción individual y colectiva del saber.

Reciban pues nuestra invitación a leer y socializar este nuevo número de *Vestigium*, para comprender e interpretar nuevos saberes. Nuestra intención es despertar las utopías para construir puentes entre el conocimiento, el saber, la historia del ser humano, del planeta, que acarreen el rescate del *vitae*, de la vida, requisito imprescindible para la consolidación de una nueva ciencia y de un nuevo tipo de humanismo.

Dr. José Acosta
Editor

